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Накануне открытия Олимпийских 
игр в Сочи руководители всех угле-

добывающих предприятий области полу-
чили телеграмму с рекомендацией остано-
вить горные работы 7 февраля. По какой 
причине? Чтобы не испытывать лишний 
раз действие пресловутого закона под-
лости, способного омрачить праздник чрез-
вычайной ситуацией в шахте, - примерно 
так интерпретировали этот совет информ-
агентства. В областной администрации, 
однако, намеки на “перестраховочные 
настроения” отвергли, пояснив, что просто 
хотели бы, чтобы шахтеры посмотрели 
церемонию открытия в прямом эфире.

В таком случае внеочередным выходным 
стоило, пожалуй, вознаградить метал-
лургов. Они того заслужили больше, чем 
кто-либо еще в Кузбассе: за четыре года 
участия ЕВРАЗа в строительстве олим-
пийских объектов Западно-Сибирский 
меткомбинат вместе с Нижнетагильским 
комбинатом отгрузили в Сочи более 250 
тысяч тонн металлопроката для Большого 
ледового дворца, Олимпийской деревни, 
санно-бобслейной трассы, для комплекса 
соревнований по лыжным гонкам и биат-
лону, комплекса для прыжков с трамплина, 
горнолыжного комплекса “Роза Хутор” и 
главного медиацентра.

А еще продукция комбинатов ЕВРАЗа 
и с п о л ь з о в а л а с ь  п р и  с о о р у ж е н и и 
транспортных развязок, мостов, рекон-
струкции морского порта, электрических 
подстанций Большого Сочи. Кроме того, 
стальной прокат ЕВРАЗа был отправлен 
на строительство трассы для проведения 
гонок серии “Формула-1”. В олимпий-
ском городе работали филиал “ЕВРАЗ 
Металл Инпрома” и металлообрабатыва-
ющее предприятие “ЕвразМеталлСервис 
Сочи”, предназначенное для изготовления 
арматурных каркасов различной конфи-
гурации.

При всем при этом олимпийская строй-
ка не оправдала в полной мере надежд 
холдинга. “Строительство объектов в 
Сочи явилось источником дополнитель-
ного спроса на стальную продукцию, но не 
стало драйвером для роста цен на сталь, 
как предполагалось ранее”, - отмечают в 
руководстве ЕВРАЗа. Не случилось ни 

ценовых рекордов, ни даже простого вос-
становления цен на металлопродукцию. 
Словом, если кто и заслужил упрек в 
том, что “Олимпиада обошлась стране 
слишком дорого”, то это точно не метал-
лурги.

Здорово, конечно, что сегодня “все 
флаги в гости к нам”. Вот только про-

движение флагманов российской промыш-
ленности “в гости к ним” несколько засто-
порилось, что, в частности, нашло свое 
прямое подтверждение в итоговых цифрах 
кузбасского экспорта за 2013 год. Его объем 
сократился на 10,2 процента и составил 
5 миллиардов 811,1 миллиона долларов, 
сообщает Кемеровская таможня.

Более чем ощутимый минус в сравнении 
с 2012 годом связан прежде всего с паде-
нием цен и спроса на сырье. “Основные 
потоки экспорта, которыми мы занима-
емся, - а это в первую очередь товары 
угольной промышленности, - упали от 10 
до 40 процентов в зависимости от марки 
и качества угля. Аналогично наблюдается 
снижение цен по металлургии - как по 
черной, так и по алюминию”, - сказал на 
недавней пресс-конференции начальник 
Кемеровской таможни Сергей Третьяков.

В числе стран, значительно умень-
шивших объемы закупок по углю, Турция, 
Нидерланды и Великобритания. Не спас 
ситуацию даже увеличившийся спрос на 
твердое топливо в странах СНГ и Китае, 
констатировал Третьяков. Именно сокра-
щение поставок твердого топлива стало 
основной причиной весьма заметного 
ухудшения экспортной статистики Куз-
басса и, как следствие, сокращения пла-
тежей в бюджеты различного уровня.

Правда, неожиданно вырос - причем 
сразу на треть! - экспорт продоволь-
ственных товаров из нашей области. Это 
подсластили пилюлю вафли Яшкинского 
пищекомбината (к тому же он вышел в 
лидеры продаж чипсов в Казахстане). Но 
не так, чтобы очень - доля продовольст-
венного экспорта составляет лишь 0,4 про-
цента в общем объеме кузбасского вывоза 
за границу. К сожалению, успех предпри-
ятия на букву “Я” не способен перекрыть 
потери промышленности группы “А”.

Александр Денисов.
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Цена свободная

Политчас

Синоптики утверждают, что самую 
сильную, трескучую и больно жгущую 
щеки стужу мы с вами пережили - дальше 
будет немного теплее. Ртутный столбик 
ниже минус двадцати градусов по Цельсию 
теперь будет опускаться только по ночам. 
Дневные же температуры в ближайшую 
неделю обещают в районе 15 - 18 градусов 
со знаком минус.

Удивила информация от городской 
Станции скорой помощи: несмотря на 
мороз, всплеска обморожений, представьте, 
не зафиксировано. За две недели на “скорой” 
привезли с обморожениями около 25 человек 
(в стужу прошлых лет поступало гораздо 
больше пострадавших от Дедушки Мороза). 
Рекордные дни - 1 и 6 февраля: по шесть 
обмороженных в сутки.

А вот жалоб на холод в квартирах 
прибавилось. Звонят с Тореза, 
Первостроителей, Вокзальной и 

других улиц.
Жители дома № 7 на улице Невского, 

который обслуживает МП “Жилфонд”, 
бьют тревогу уже давно. В некоторых квар-
тирах температура не поднимается выше 
15 градусов тепла. “До 10 января, - говорят 
жильцы, - в квартирах было даже жарко, 
а сейчас батареи еле теплые. Обратились 
в управляющую компанию, там сделали 
замер температуры и предложили поме-
нять батареи. Пожаловались в приемную 
мэра города, нас переадресовали к заму 
главы по ЖКХ, там посоветовали обра-
титься в Сибирскую сбытовую компанию, 
а оттуда послали в нашу управляющую 
компанию. Бегаем по кругу. Греемся”.

* * *
А знаете, где теплее всего? В Листвягах. 

Потому что там... топят улицу. “В морозы 
стало особенно заметно, как парят трубы 

между школой и пожарной частью, - 
сообщил нам местный житель Владимир 
Фоминых. - Главное, на днях приезжала 
комиссия, проверяла расход угля на нашей 
котельной. А на то, что у труб изоляции 
нет, никто и внимания не обратил”.

* * *
Сто пятьдесят сотрудников Новокуз-

нецкого муниципального банка посе-
тили ярмарку вакансий, которую специ-
ально для них организовали сотрудники 
Центра занятости населения. Около сотни 
вакансий своим коллегам предложили пять 
банков, фирма по оказанию бухгалтерских 
услуг, магазин канцтоваров, а также отдел 
судебных приставов по Кузнецкому и Орд-
жоникидзевскому районам. Договорен-
ностей о дальнейшем рассмотрении их кан-
дидатур достигли 90 сотрудников НМБ.

Впрочем, на текущий момент все сотруд-
ники этого банка работают на своих местах. 
Их уведомили, что увольнение (в связи 
с ликвидацией) последует в апреле 2014 
года.

К слову, крах НМБ - серьезный удар 
по местному рынку труда. В ситуации, 
когда чуть ли не вся база вакансий пред-
назначена для рабочих, к числу безра-
ботных присоединяются больше пятисот 
человек, большинство которых - эко-
номисты. Их и до этого девать было 
некуда. 

* * *
Каток в сквере Ермакова обещали 

открыть в конце этой недели, но обещание 
не сдержали. Он не работает до сих пор, 
и теперь в администрации Центрального 
района даже не рискуют называть ори-
ентировочную дату открытия: мол, мы 
назовем, а погода опять вставит нам палки 
в колеса.

Нет, заливать его в 30-градусный мороз, 
пожалуй, и впрямь было трудно. Но ведь и 
весна не за горами!

Александра Ночка,
Ольга Савельева.

Валентин Волченков,
Александр Бокин (фото).

Городской дневник

Терпите, люди,
скоро лето!

Прокуратура Новокузнецка реко-
мендовала городской администрации 
увеличить минимальный срок аренды 
земли для владельцев киосков и 
павильонов.
Предложенный срок в один год в проку-

ратуре посчитали невыгодным для пред-
принимателей и ущемляющим их права. 

Кроме того, в новой схеме размещения 
нестационарных торговых объектов, 
которую сегодня разрабатывает управле-
ние промышленности, развития предпри-
нимательства и потребительского рынка 
совместно с градостроительным коми-
тетом, прокуратурой предписано учесть 
и места для организации социальных 
рынков для сезонной торговли сельхоз-
продуктами.

Рынки - в схему

В мониторинге многоквартирных 
домов, к которому в связи с новым 
порядком проведения капитального 
ремонта жилищного фонда приступили 
сотрудники комитета ЖКХ Новокуз-
нецка совместно с районными адми-
нистрациями, могут принять участие и 
собственники. 

На этой неделе детальный осмотр тех-
нического состояния жилфонда - от 

конструктива здания, элементов фунда-
мента, лестничных маршей, чердаков до 
ливневой канализации - начали в Ново-
ильинке. “Ежедневно проверяем с среднем 
10-13 домов, - рассказал заместитель 
руководителя Новоильинского района по 
вопросам жизнеобеспечения Сергей Кул-
манаков. - К осмотру привлекаем и пред-
ставителей советов домов, чтобы избежать 
конфликтных ситуаций и жители имели 
представление о том, что мы делаем. По 
итогам мониторинга на каждый дом будет 
составлен акт технического состояния”. 

Между тем региональная программа 
капремонтов многоэтажек в общих чертах 
уже составлена: по информации регио-
нального оператора, НКО “Фонд капи-
тального ремонта многоквартирных 

домов Кемеровской области”, в департа-
мент ЖКХ Кемеровской области в конце 
прошлого года поступила общая инфор-
мация о многоквартирных домах (год 
их постройки, степень изношенности и 
прочее), и это позволяет расставить при-
оритеты. 

К первым ремонтам по-новому при-
ступят, как обещают, в следующем, 2015 
году. А в ближайшие два года на стиму-
лирование работы региональных опера-
торов Фонд содействия реформированию 
ЖКХ, возможно, выделит 11 миллиардов 
рублей.

Что же касается сегодняшних осмотров 
жилфонда, то они, со слов гендиректора 
Фонда капитального ремонта много-
квартирных домов Кемеровской области 
Алексея Голяшова, проводится “для дета-
лизации и пополнения полученных све-
дений о техническом состоянии домов”. 
Мониторинг жилых домов будет прохо-
дить каждый год в течение 30 лет: срока, 
на который рассчитана программа работы 
регионального фонда. В текущем году до 
1 сентября в Новокузнецке должны обсле-
довать 2470 многоэтажек.

Олеся Субач. 

К началу лета питьевая вода в Абагуре-
Лесном должна наконец соответствовать 
всем требованиям и нормам.

Обустройство единой системы водо-
снабжения в поселке, напомним, 

началось еще в 2013 году, когда в эксплуа-
тацию были введены две новые скважины. 
В сентябре в них было погружено насосное 
оборудование и началась непрерывная 
откачка воды. И хотя положительная дина-
мика очевидна, достигнуть 100-процентных 
результатов по качеству пока не удалось.

По словам специалистов, в сентябре в 
воде было выявлено превышение допус-
тимой концентрации веществ по пяти 
показателям: железу, марганцу, сероводо-
роду, литию, а также мутности. Эксперты 
аккредитованного испытательного лабора-
торного центра ежемесячно производили 

забор воды и отслеживали её качество. 
Последние пробы были взяты 24 января 
и показали превышение концентрации 
только одного вещества - лития. Остальные 
пришли в норму.

В народе, к слову сказать, эта тема 
уже стала поводом для шуток: литий, 
дескать, является основой препаратов от 
депрессии, а Абагур-Лесной как раз не 
самый радужный район Новокузнецка. Но 
шутки шутками, а нормативов достигать 
надо. Ответственные за программу заве-
рили нас, что продолжать откачку решено 
до апреля. Если литий не придет в норму, 
будут устанавлены специальные очистные 
фильтры. Начать подавать чистую воду в 
жилфонд Абагура-Лесного планируется к 
концу весны - началу лета.

Тимофей Плахин.

К лету в Новокузнецке должна быть 
внедрена платежная система в транс-
порте - введены так называемые “элект-
ронные проездные”.
Городская администрация готовится 

объявить конкурс на осуществление про-
екта, в котором уже выразили желание 
поучаствовать несколько банков.

Безналичный расчет за проезд в муни-
ципальном и частном пассажирском 
транспорте позволит не только упростить 
процедуру оплаты, но и свести на нет 
воровство части выручки, а также осу-
ществлять строгий учет числа горожан, 
воспользовавшихся услугами транспорта 
на конкретном маршруте в конкретный 
временной промежуток, что поможет более 
гибко подходить к вопросу организации 
пассажирских перевозок.

Проверят 
электроникой

В понедельник в Новокузнецке 
стартует профилактическая операция 
“Юный пассажир”.
До 19 февраля госавтоинспекторы наме-

рены массово проверять автомобили на 
предмет выявления фактов перевозки 
детей без специальных удерживающих 
устройств. Штраф за нарушение правил 
перевозки детей, напомним, составляет 
три тысячи рублей.

С начала 2014 года на дорогах Новокуз-
нецка произошло уже три ДТП с участием 
детей. В них пострадали четверо несовер-
шеннолетних: трое из них были пассажи-
рами, один - пешеход.

Кресло вместо 
штрафа

Одним абзацем
Изменилось расписание движения 

автобусов по пригородному маршруту 
№ 110 “Вокзал - Чистогорск”. С 7 фев-
раля 110-й отправляется от вокзала в 
10.30, 14.00 и 18.00, а из Чистогорска - 
в 7.00, 11.50, 15.20 и 19.20. С просьбой 
скорректировать расписание в городское 
управление по транспорту и связи обрати-
лось руководство Чистогорского сельского 
поселения.

Евгений БЕДАРЕВ, первый замести-
тель главы Новокузнецка:

- Нет, эти сведения не соответствуют 
действительности. Речь идет о том, что 
мы думаем, как сократить расходы и уве-
личить доходы кинотеатра “Октябрь”. 
Причем, я подчеркиваю, такая работа 
проводится в отношении абсолютно всех 
муниципальных учреждений: смотрим 
штатное расписание, “вилку” заработной 
платы и так далее.

Что касается “Октября”, то он точно 
останется объектом муниципальной собст-
венности, и, разумеется, будет сохранен 
профиль его деятельности.

Наталья ГАЙНУЛИНА, заместитель 
председателя Новокузнецкого город-
ского Совета народных депутатов, член 
попечительского совета кинотеатра 
“Октябрь”:

- Ни о какой продаже кинотеатра не 
может быть и речи! Но, согласитесь, есть 
необходимость вдохнуть в него новую 
жизнь.

Мы несколько раз заслушивали пред-
ставителей управления культуры, которые 
предлагали свои концепции развития “Ок-
тября”. Но это очень долгосрочные планы: 
на два-три года вперед. У нас нет столько 
времени. Поэтому была приглашена кон-
салтинговая компания из Новосибирска. 
Специалисты изучили бухгалтерские доку-
менты, ознакомились с оборудованием и 
заявили: по уровню оснащения аудио- и 
видеоаппаратурой это лучший кинотеатр за 
Уралом. Разумеется, это заслуга директора 
“Октября” Фаины Николаевны Унковской. 

Но теперь наша главная задача - при-
влечь сюда как можно больше зрителей. 
Согласно предложенному компанией 
плану финансового оздоровления, кино-
театр самоокупится через полгода, а после 
этого начнет приносить прибыль.

В любом случае, никаких решений, 
в том числе и кадровых, пока не при-
нято. Последнее слово будет за главой 
города.

От себя добавим, что “лучший за 
Уралом” - это еще слабо сказано. 

Таких экранов, как в большом зале “Ок-
тября” - французского производства, 
перламутровых, 11-метровых, - в России 
всего три. А по общей укомплектован-
ности “Октябрь” - оди н из восьми лучших 
в стране. И расположен он как нельзя 
более удачно. Поэтому мы уповаем на 
благоразумие тех, кому предстоит при-
нять решение. Как бы в попытке вдохнуть 
новую жизнь, не угробить то, что достига-
лось десятками лет.

Анна Сницкая.
Александр Бокин (фото).

Проверка слуха

Новая жизнь или близкая смерть?
В кинотеатре “Октябрь” будут смотреть кино, а не делать ставки

И н ф о р м а ц и я  о  т о м ,  ч т о  в 
последнем муниципальном кино-
театре Новокузнецка введена про-
цедура внешнего управления, в 
редакцию попала в четверг. Источ-
ники предпочли остаться аноним-
ными. Среди прочих поступивших 
сведений - то, что “Октябрь” попа-
дает в руки предпринимателей из 
Новосибирска, которые намерены 
не только перекрасить стены, рас-
писанные рукой Виталия Карманова, 
но и вообще сделать из “Октября” 
спортивное казино.

За комментариями мы обратились 
в городскую администрацию и гор-
совет.

Ремонт домов

Утвержден список пятнадцати факелоносцев, которые примут участие в эстафете 
Паралимпийского огня в Новокузнецке.

Сразу скажем, что инвалидов среди них всего трое: участница Паралимпийских игр 
в Лондоне Хеда Бериева, бронзовый призер чемпионата Европы по пауэрлиф-

тингу Лариса Бериева, а также заслуженный мастер спорта, участник Паралимпийских 
игр в Лондоне Сергей Поддубный.

В городском комитете по физкультуре, спорту и туризму уточнили, что, согласно 
положению об эстафете, среди факелоносцев и не может быть более тридцати процентов 
инвалидов. Остальные 70 процентов должны составить сильные духом люди, граждане, 
которые демонстрируют неравнодушие к проблемам людей с инвалидностью, отмети-
лись благотворительной или иной помощью людям с ограниченными возможностями.

В Новокузнецке в числе факелоносцев - спортсмены и ветераны спорта, руководители 
предприятий, организаций и фондов, оказывающих спонсорскую помощь коррекци-
онным школам, глава семьи, усыновившей ребенка-инвалида, депутаты. Первым же 
паралимпийский огонь по маршруту эстафеты понесет глава Новокузнецка Сергей 
Кузнецов.

Эстафета, напомним, начнется 27 февраля в 19 часов на Площади общественных меро-
приятий Новокузнецка и завершится на Привокзальной площади.

Евгения Грин.

Паралимпиада

Пять тысяч семьсот десять 
метров вместе

Всё дело в деталях

Водоснабжение

Как избавиться от лития в воде

А с вами бывает такое, что в круговерти 
дел и забот вы бросаете взгляд на 

календарь, а там: ба, уже февраль?! Вот 
и наш корреспондент так “задержался” в 
январе, что где-то в душе у него даже еще 
и декабрь. Именно поэтому на первой стра-
нице прошлого номера газеты он взял да и 
отбросил ярмарку вакансий на месяц назад,  
на 6 января, назначил открытие Олимпиады 
на 7 января, а группу болельщиков из Куз-
басса посадил на самолет до Сочи аж 9 де-
кабря! Что они там забыли за два месяца до 
начала Олимпийских игр?

Конечно, во всех трех случаях речь идет 
о текущем месяце, о феврале. Подобные 
ошибки для газеты совершенно недопус-
тимы, а потому виновные понесут нака-
зание.

А вообще, мы все уже наказаны. Ведь для 
нас нет ничего страшнее укоризненных 
звонков от наших внимательных чита-
телей, которые (вот уже два дня!) стыдят 
нас за эти ошибки. И нам очень стыдно. 
Простите нас!

Редколлегия.

Слово и дело

Осознаём, 
каемся...

Женщина, обронившая пластиковую 
карту, лишилась денег.

В Новокузнецком районе полицейские 
раскрыли кражу денег с банковской 

карты заявителя. Местная жительница 
рассказала, что днем потеряла свою бан-
ковскую карту, а спустя несколько часов 
после случившегося получила SMS-сооб-
щение о списании со счета более шести 
тысяч рублей.

Как выяснилось, потерпевшая обронила 
карту в аптеке, когда расплачивалась за 

лекарства. Этим воспользовалась женщина 
- фармацевт аптеки. Поняв, что картой 
со слабой защитой (не имеющей элект-
ронного чипа) можно воспользоваться без 
пин-кода, она забрала ее, а потом распла-
тилась имевшимися на счете средствами. 
В отношении подозреваемой возбуждено 
уголовное дело по ч. 2 ст. 158 УК РФ 
“Кража”. В качестве наказания эта статья 
предусматривает до пяти лет лишения сво-
боды. 

Максим Столярчук.

Происшествия

Не все карты безопасны


